

## **Abklärungen zum Fusionsprojekt vor dem Abschluss**

**Das Projekt ist erfolgreich unterwegs. Fünf Fachgruppen haben gemeinsam Lösungen für die fusionierte Gemeinde erarbeitet. Diese fliessen nun in den Schlussbericht ein. Er ist Grundlage für den Fusionsvertrag und das Beitragsgesuch an den Kanton.**

Seit Januar haben die Fachgruppen mehr als 250 Fragestellungen rund um den Zusammenschluss der Gemeinden analysiert. Basierend auf diesen Abklärungen erstellen sie Lösungsvorschläge für eine fusionierte Gemeinde. Die ausgearbeiteten Inhalte wurden von der Projektsteuerung beurteilt und danach von den Gemeinderäten beider Gemeinden an der gemeinsamen Sitzung vom 19. Juni genehmigt. In beiden Orten ist eine Anpassung der Gemeindeordnung nötig, damit sie gleichzeitig im Urnenverfahren über den Zusammenschluss entschieden können. Die Gemeindeversammlung von Root hat am 30. Mai die Weichen bereits entsprechend gestellt. Gleichzeitig wurde über den Stand der Abklärungen informiert und es gab Gelegenheit, Fragen zu stellen. In Honau fiel der Entscheid nach Redaktionsschluss.

### **Nächster Meilenstein: Beitragsgesuch an Kanton**

Der Kanton unterstützt Fusionen finanziell. Gemeinden können ein Beitragsgesuch an den Regierungsrat stellen – dieser beurteilt es anschliessend anhand der Bestimmungen des Finanzausgleichsgesetzes. Die Gemeinderäte von Honau und Root werden ihren Antrag Anfang Juli der neuen Vorsteherin des Justiz- und Sicherheitsdepartementes, Ylfete Fanaj, persönlich präsentieren. Der Entscheid über die Höhe des Kantonsbeitrags soll bis September vorliegen. Anschliessend legen die Gemeinderäte das weitere Vorgehen fest. Sind sie mit dem Kantonsbeitrag einverstanden, wird der Fusionsvertrag finalisiert und die Abstimmung vorbereitet. Sie findet voraussichtlich im März 2024 statt. Wenn sich die Stimmberechtigten beider Gemeinden für einen Zusammenschluss aussprechen, wird dieser per 1. Januar 2025 umgesetzt.

### **Infos auf Gemeindefwebseite**

Auf [www.honau.ch](http://www.honau.ch) und [www.gemeinde-root.ch](http://www.gemeinde-root.ch) informieren wir über den Stand des Fusionsprojekts. Zudem haben die Gemeinderäte die Email-Adressen [fusion@honau.ch](mailto:fusion@honau.ch) und [fusion@root.ch](mailto:fusion@root.ch) eingerichtet. Über diese können sich Einwohnerinnen und Einwohner mit Fragen oder Anliegen an die Projektsteuerung wenden.